
No digo que se conduzcan solas, pero se llevan fenomenal.

RBM - ¿Llevan wi�?

F.M.H.F. - Me lo he planteado. Pero no lo demanda la gente. Por si 

acaso, yo tengo el aparato para instalarlo. 

RBM - ¿Cuál es el pe�il de los usuarios de alquiler de estos 

vehículos?

F.M.H.F.- Desde grupos de amigos hasta familias y parejas. 

Quienes más nos los han alquilado han sido parejas, seguido de las 

familias y grupos de amigos.

RBM - ¿Con las perspectivas del �nal de la pandemia, plantea 

ampliar la empresa?

F.M.H.F. - Tenía pensado comprar este año otro vehículo, pero 

justamente debido al coronavirus y a que los alojamientos rurales 

no han funcionado bien, lo hemos pospuesto. Pero sí, queremos 

seguir aumentando el negocio. Tenemos clientes que ya han 

repetido y ahora queremos darnos a conocer un poco. Las 

expectativas son buenas, pero estamos en una época rara y 

hasta que no salgamos de esta epidemia y la gente empiece a 

funcionar normalmente, no puede haber un plan de negocio 

seguro; pero es cie�o que el negocio de las autocaravanas está 

aumentando y cada día hay más empresas, eso quiere decir que 

al �nal hay demanda.

RBM - ¿Cuánto cuesta alquilar una autocaravana?

F.M.H.F. - En temporada baja la tarifa es de 110 euros. En 

temporada media, que va desde abril hasta el 15 de junio, es de 130 

euros, y en temporada alta, que empieza el 15 junio y llega hasta el 

30 septiembre, es de 150 euros. Esta tarifa es la misma que se 

aplica en los puentes. Hay que tener en cuenta que el alquiler 

mínimo del vehículo es de tres días. Los vehículos están 

asegurados a todo riesgo y se pide una �anza de 600 euros, que 

se reintegra cuando se devuelve el vehículo en pe�ecto estado.

RBM - ¿Qué supone para usted viajar en autocaravana?

F.M.H.F. - La libe�ad de elegir dónde vamos, la libe�ad que te da 

dormir en cualquier momento y en cualquier sitio. A veces 

encuentras que sitios a los que has decidido ir, no te gustan, y si ya 

has alquilado el hotel, no te puedes mover. Con la autocaravana, 

decides en ese momento ir hacia otro lugar. Llevas la casa a 

cuestas. No tienes que cargar con las maletas, ni realizar los 

trámites de entrada a un alojamiento. Es todo comodidad. Por 

ejemplo, si visitas Monfragüe y vas con niños que quieren echarse la 

siesta, pues se duermen y tú, mientras, te das un paseo por el 

campo. No te tienes que anticipar a la situación.

RBM - ¿Y qué busca en un viaje?

F.M.H.F. - Sobre todo desconexión. Como tengo mucho trabajo, 

cuando te subes en el vehículo te olvidas de los problemas diarios, 

de los problemas personales, de los negocios. Te ayuda a recargar 

pilas para seguir luchando contra los inconvenientes que nos pone 

la vida, que muchas veces es complicada.

RBM - ¿Cómo es la convivencia entre usuarios de 

autocaravanas?

F.M.H.F. - Ese es otro de sus atractivos; el buen ambiente que hay 

entre quienes utilizan la autocaravana. Es como una familia. 

Estableces relación con los demás, nos ayudamos entre nosotros. 

Y eso gusta; en cuanto llegas a los sitios, por ejemplo, en una zona 

para dormir y ya hay otros, enseguida entablas relación, porque 

compa�ís la misma pasión. Yo también soy motero y ves cómo 

cuando te cruzas con otros moteros te saludan. Con las caravanas 

es igual. Es bonito tener esa complicidad.
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Francisco Manuel Hernández 

Fernández es hombre de diferentes 

o�cios. Es ganadero y empresario de 

alojamientos turísticos. Posee una 

casa rural y unos apa�amentos en 

Malpa�ida de Plasencia, su localidad 

natal. Y como si la crisis por la pande-

mia de coronavirus le fuera ajena, en 

septiembre de 2020 creó otra empresa 

de alquiler de autocaravanas. Vio una 

opo�unidad de negocio al ofrecer una 

forma de viajar segura para familias y 

amigos sin tener que relacionarse con 

otras personas, y la aprovechó.

RBM- El de las autocaravanas no es su primer negocio.  

¿Qué le condujo a él?

F.M.H.F. - A mí me encanta viajar en autocaravana. Y en esos 

momentos no había este tipo de empresas. Luego crearon 

otra. Pensé que era interesante ofrecer este servicio en esta 

zona a las personas que quisieran viajar de esta manera y así 

ponérselo fácil. Gestioné el proyecto a través de Ademe 

(Asociación para la defensa de Monfragüe y su entorno), 

solicité una subvención y adquirí dos vehículos. La empresa la 

creamos en 2020, en plena pandemia, aunque la idea era 

anterior. Como estos vehículos son especiales hay que 

encargarlos con antelación. Nosotros los gestionamos en 

septiembre de 2019 y nos llegaron en junio del año siguiente.

RBM - ¿Cuál había sido su experiencia con las 

autocaravanas?

F.M.H.F. - Yo viajaba al extranjero, porque a mis hijos les 

encantaba. Conocían Francia, Reino Unido, y siempre me 

preguntaban: “¿Cuándo vamos a ir a otro viaje?”. Y yo les decía, 

“pero si no conocéis España”. Así que me propuse hacer un 

viaje una vez al año durante ocho o diez días para conocer una 

comunidad autónoma. Alquilamos una autocaravana, probamos 

y nos encantó. Y en autocaravana hemos recorrido Galicia, 

Asturias, Cantabria, el País Vasco... A ellos les llama la atención 

el extranjero, pero cuando viajas por España te quedas 

sorprendido con mucho de lo que ves y disfrutas bastante.

RBM - ¿Cuál fue su primera impresión al entrar en uno de 

estos vehículos?

F.M.H.F. - Pensé que si estábamos metidos allí una semana, 

íbamos a salir a tiros. Pero enseguida te das cuenta del error. 

Ves que no hace falta nada. Y además se convie�e en una 

escuela para los niños, que aprenden a ser e�cientes. Saben 

que no pueden derrochar agua, aprenden a ahorrar luz... Y esto 

se traspola a tu vida diaria, porque ven que es una manera de 

optimizar los recursos que tienes.

RBM - ¿Cómo gestiona la empresa?

F.M.H.F. - Yo soy el gerente, pero la empresa la llevamos mi 

hermana y yo. Hace cinco años empezamos con la casa rural. 

Ella es funcionaria en Madrid. Tenemos buena relación y eso es 

impo�ante para el negocio. Hablamos de que si la relación se 

resentía a causa del negocio, lo vendíamos o liquidábamos. Y 

ha sido al contrario. La experiencia nos ha unido.

RBM - ¿Qué tipo de vehículos adquirió?

F.M.H.F. - Tenemos uno para siete personas y otro para cinco. 

Lo que queríamos era diferenciarnos y dar calidad. Nuestros 

vehículos están equipados con motores de la máxima 

potencia, 160 caballos. Incluimos en el precio del alquiler la 

ropa de cama, ropa de baño, vajilla, productos de limpieza. En 

otras empresas, estos servicios se pagan apa�e. También 

disponen de un juego de camping, con sillas y mesas, que es 

muy útil cuando llegas a cada destino; te puedes instalar bajo 

un árbol y comer o descansar. Una vez que devuelven el 

vehículo, un servicio profesional lo limpia a conciencia. 

RBM - ¿Se requiere un permiso especial para conducir las 

autocaravanas?

F.M.H.F. -No, con el carnet del coche basta para conducir 

vehículos de hasta 3500 kilos. Las nuestras no llevan límite de 

velocidad, es decir, que es el mismo que el de los coches. 

Quizá uno puede asustarse si no ha cogido alguna vez una, 

debido a sus dimensiones, que son de dos metros y medio de 

ancho por siete de largo. Es algo que impresiona; pero en 

cuanto te pones a conducirla notas enseguida la comodidad. 

DESCONEXIÓN

“El viaje es desconexión. 

Como tengo mucho trabajo, 

cuando te subes en el 

vehículo te olvidas de los 

problemas, de los problemas 

personales, de los negocios. 

Te ayuda a recargar pilas 

para seguir luchando contra 

los inconvenientes que nos 

pone la vida”.

EQUIPAMIENTO

“Nuestros vehículos están 

equipados con motores de 

la máxima potencia, 160 

caballos. Incluimos en el 

precio la ropa de cama, 

ropa de baño, vajilla, 

productos de limpieza y un 

juego de mesa y sillas de 

camping”.

Galería de fotos - Francisco Manuel Hernández mostrando

el exterior y el interior de sus vehículos
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